

**Zeitschrift:** Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger  
**Herausgeber:** Organisation des Suisses de l'étranger  
**Band:** 22 (1995)  
**Heft:** 6

**Rubrik:** Mosaïque

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## P et TT se séparent

Le Conseil fédéral a présenté ses propositions pour une restructuration complète des PTT: la Poste et les Telecom partiellement privatisées seront séparées à partir de 1998. Le statut de fonctionnaire sera supprimé pour les employés des PTT, au nombre de presque 60 000. Et de grands secteurs du marché de la poste s'ouvriront à la concurrence. En tant qu'entreprises autonomes, la Poste et les Telecom auront la compétence de fixer eux-mêmes les services et produits offerts ainsi que les tarifs. La société Telecom s'implante déjà à l'étranger: elle investit 830 millions de francs en Tchéquie. Avec les Telecom

des Pays-Bas, elle achète 27 pour cent de la Société nationale des téléphones de Tchéquie.

Et voici encore une information des PTT: sur la ligne Saint-Gall-Heiden circule le premier car postal à deux étages de Suisse. Ce nouveau véhicule offre 89 places assises; plus que n'importe quel autre car de Suisse. L'alternative aurait été un car articulé, mais ce genre de véhicule ne convient guère pour une région de collines et surtout pour l'utilisation en hiver. Ce véhicule, qui a coûté 650 000 francs, a été fabriqué en Allemagne et a été équipé d'un moteur Mercedes particulièrement puissant. ■

### Une classe aimeraient établir un contact par correspondance

Les élèves de l'école secondaire de Wichtrach aimeraient bien établir un contact avec des Suisses de l'étranger du monde entier. Les personnes que cela intéresse peuvent écrire à ces enfants pour leur dire où ils vivent, où ils travaillent, pourquoi et comment leurs ancêtres ont émigré. Ne pas oublier le nom et l'adresse de l'expéditeur! La classe 3a, Hans-Ulrich Kläy, Sekundarschule, CH-3114 Wichtrach, attend vos lettres. ■

### Point de vue:

*Pour moi, la patrie, ce sont avant tout des gens dans lesquels j'ai confiance et qui ont confiance en moi.*  
Hanna Walcher, Braunwald (en 1940, elle s'est enfuie de France avec onze enfants pour venir en Suisse, laissant derrière elle maison, ferme et bétail).

PUBLICITÉ

### ALPES VAUDOISES GRYON

1150 m d'altitude, Chalet de 670 m<sup>2</sup>, 210 m<sup>2</sup> de surface habitable comprenant:

**Appartement:** Rez de chaussée: entrée, salon-salle à manger, cuisine équipée, 1 chambre, 1 salle d'eau, 1 loggia et balcon. Etage: 2 chambres, 1 salle de bain, balcon. Rez de jardin: 1 atelier, 1 cave.

**Studio (Rez de jardin):** Entièrement indépendant, 42 m<sup>2</sup>, comprenant 1 salon-salle à manger, salle d'eau et cave.

**Communs:** Un garage et 3 places de parking.

**Terrain:** Sept mille m<sup>2</sup> dont 6300 m<sup>2</sup> en zone constructible avec partie boisée et traversé par une source. Possibilité plan d'eau de 400 m<sup>2</sup> (600 m<sup>3</sup>).

Valeur: 800 000 FS • Téléphone 025 68 24 79

## Joël Curchod décédé



Joël Curchod, ancien directeur de Radio Suisse Internationale, est décédé à l'âge de 64 ans. Entré en 1963 à la Société Suisse de Radiodiffusion et Télévision, au Service des Programmes pour l'étranger, il a été nommé directeur deux ans plus tard et a dirigé SRI jusqu'en 1990, lorsqu'il a dû prendre sa retraite pour raisons de santé. Il a en outre été membre du Conseil des Suisses de l'étranger. M. Curchod a dû lutter pour que SRI obtienne de la Confédération un financement conforme aux besoins et que l'on reconnaîsse que SRI a un mandat axé sur l'avenir. Sous sa direction, SRI est devenue une institution appréciée dans le monde entier. ■

## De l'or pour un bateau qui a des ailes

Lors du Championnat du monde d'aviron (CM) à Tampere, Markus et Michael Gier, de Rorschach, l'ont emporté parmi 32 bateaux, prouvant ainsi clairement qu'ils appartiennent à l'élite mondiale. Les frères Gier ont assuré à la Suisse sa seule médaille et le premier titre mondial depuis 13 ans. Les chances de gagner à Tampere étaient bonnes: le bateau suisse était le seul à avoir également été au départ de la finale du CM en 1994. C'est en 1982 qu'un bateau suisse a été pour la dernière fois champion du monde: le quatre sans barreur avec Saile, Weitnauer, Trümper et Netzele. ■

## Personnel

● Le nouveau roi suisse de la lutte s'appelle **Thomas Sutter**. Cet Appenzellois de 22 ans l'a emporté sur le grand favori Eugen Hasler et succède au Bernois Silvio Rüfenacht.

● **Heinrich Haller** est le nouveau directeur du Parc national suisse, dans le canton des Grisons. Il succède à Klaus Robin. Haller a étudié la zoologie, la botanique et la géographie. Depuis 1992, il dirigeait le Musée d'histoire naturelle de Saint-Gall.

● Après avoir exercé cette fonction pendant douze ans, **Franz Kurzmeyer**, président de la ville de Lucerne, a donné sa démission avec effet à fin août 1996. Il est membre du parti radical et passe pour un homme ouvert au monde, tolérant et solidaire des minorités. ■

● **Remo Dalla Corte** de Bachenbülach ZH, qui risquait la peine de mort aux Philippines pour avoir été en possession de drogue, s'est enfui vers la Suisse en passant par Djakarta et Francfort. Il avait été arrêté le 6 avril 1994, la police ayant trouvé 22 kilos de haschich dans une maison habitée par lui-même et d'autres personnes. Pour des raisons mystérieuses, le procès avait été reporté plusieurs fois. ■



# Le dernier tour d'Otto Stich

Lorsqu'il s'agissait de faire des économies, Otto Stich passait pour avoir beaucoup d'imagination. Mais cela ne lui a pas suffi: sa démission par surprise, peu de temps avant les élections au Conseil des Etats et au Conseil national a fait beaucoup de bruit dans les mi-

## En bref

- Les Suisses et Suisses deviennent de plus en plus vieux: l'espérance de vie des hommes est de 74 ans, celle des femmes est même de 81 ans en moyenne. Seuls les habitants d'Islande, de Suède et de Grèce vivent encore plus longtemps.
- En Suisse, il y a encore exactement 2973 communes. Ce nombre est tombé pour la première fois sous la barre des 3000. Cela est dû principalement à la révision de la Constitution du canton de Thurgovie.

- Pour 70 pour cent de la population suisse, la neutralité est un élément essentiel de notre identité nationale. Cela ressort d'une enquête de l'EPF de Zurich. Deux tiers des personnes interrogées estiment même que la neutralité de la Suisse devrait être un exemple pour les autres. Ce sentiment singulier d'avoir une mission à remplir est interprété par l'EPF comme un but en soi, une espèce de «Swiss way of life».

- Un choc à Kloten: Swissair a supprimé 1600 emplois. Les licenciements et mises à la retraite anticipée prévus jusqu'à la fin 1997 sont dus à un important déficit. Au premier semestre, celui-ci s'est élevé à 86 millions de francs (48 l'année passée).

- La disparition de journaux se poursuit: pour des raisons économiques, il n'y aura à Lucerne, depuis le début de l'année 1996, plus qu'un journal, la «Neue Luzerner Zeitung». Il est le résultat de la fusion du journal libéral de gauche «Luzerner Neueste Nachrichten» et du journal conservateur «Luzerner Zeitung», qui assurera la rédaction en chef et la gestion et qui mettra à disposition le siège du journal. Il y a quatre ans, il y avait encore à Lucerne trois journaux ou plus.

**Textes:** Alice Baumann  
**Photos:** Keystone, Michael Stahl

lieux politiques et a entraîné des changements surprenants au sein du Conseil fédéral. Moritz Leuenberger, âgé de 49 ans, qui a succédé à Stich et qui est un adversaire déclaré de l'énergie nucléaire, est désormais responsable des transports et de l'énergie; depuis 1979 (Willi Ritschard), il est ainsi le premier homme politique du PS qui assume cette fonction. Le politicien UDC Adolf Ogi a été relégué au DMF et Kaspar Villiger est passé du DMF au Département des finances. Pour la première fois depuis 16 ans, les finances fédérales sont de nouveau entre les mains des bourgeois. Les milieux économiques avaient souhaité ce changement afin d'accélérer l'assainissement des finances fédérales. Jean-Pascal Delamuraz comme ministre de l'économie, Flavio Cotti comme ministre des affaires étrangères, Arnold Koller comme ministre de la justice et Ruth Dreifuss comme ministre de l'intérieur n'étaient pas discutés. Lors de l'élection du successeur de Stich, le parti radical avait évité de justesse une débâcle; en effet, quatre semaines avant les élections fédérales, il avait essayé de faire éclater la formule magique avec la candidate de choc Vreni Spoerry, une manœuvre de déstabilisation qui a été non seulement vaine mais encore fâcheuse.

Tout cela montre qu'Otto Stich a agi avec beaucoup de ruse: avec sa démission annoncée peu de temps avant pour des raisons tactiques, il a de toute évi-



dence renforcé la position du parti socialiste. Pendant plusieurs semaines, aucun autre parti n'a autant fait la manchette des journaux. Les tactiques électorales ne comptaient plus, les questions qui intéressaient toute la Suisse, telles que les NLFA et l'Europe, avaient disparu du débat politique, la nervosité allait grandissant.

En revanche, le trésorier de l'Etat, qui était le plus ancien conseiller fédéral en fonction, n'a pas réussi à assainir complètement le budget de l'Etat. Stich laisse à son successeur Villiger un budget de la Confédération qui prévoit un déficit de 4,3 milliards de francs pour des dépenses totales de 44,1 milliards de francs. Aux yeux de ce peuple économe, l'homme comptait apparemment autant que le résultat financier. Le défenseur du terroir jouissait dans la population suisse d'un capital de confiance comme les conseillers fédéraux n'en ont que rarement. ■

## Vacances en Suisse pour les enfants suisses de l'étranger

La Fondation pour les jeunes Suisses de l'étranger organise de nouveau des vacances en Suisse pour les enfants suisses de l'étranger dans le but de favoriser les contacts avec leur pays d'origine.

### Où?

- dans une famille suisse
- dans une colonie de vacances organisée par la Fondation

### Quand?

Vacances d'été en juillet et août 1996, à chaque fois pour deux semaines; vacances de ski à Nouvel-An 1996/97 pour une semaine

### Qui?

Les enfants âgés de 7 à 15 ans qui ont la nationalité suisse ou dont la mère est Suissesse de naissance

### Combien?

La participation aux frais s'élève à Fr.s. 150.- pour un séjour dans une famille; dans une colonie de vacances, c'est le prix coûtant.

**Délai d'inscription:** 15 avril 1996

**Inscriptions:** par le canal de la représentation suisse compétente (ambassade/consulat).

**Fondation pour les jeunes Suisses de l'étranger, opération «Vacances»**

**Wattstrasse 3, CH-8050 Zürich**

**tél. 41-1-313 17 17** ■

## NOUVEAU SUR INTERNET



La Berne fédérale par Internet: les personnes que cela intéresse peuvent obtenir des informations de Suisse via Internet. Sont par exemple disponibles les procès-verbaux du Conseil national et du Conseil des Etats. Adresse de World Wide Web: <http://www.admin.ch/>.